
Redacción Escambray

Texto y foto: 
Alexey Mompeller

Texto y foto: Ana Martha Panadés 

informativa• 3

El salón de parto del Hospital Tomás 
Carrera Galiano del municipio de Trinidad 
reanudó sus servicios tras una rehabilita-
ción integral que incluyó diferentes acciones 
constructivas y la mejora de las condiciones 
de esta área.

Decisivo resultó el aporte de actores 
económicos del sector no estatal, además 
del presupuesto destinado por la Dirección 
Municipal de Salud, utilizado en la adquisi-
ción y reparación de equipos de climatización.  

Para el doctor Amauri Maure Hernández, 
especialista en Primer Grado en Ginecobs-
tetricia, la reapertura de este servicio da 
respuesta a un reclamo no solo del personal 
sanitario que labora en la institución, sino 
también de la población femenina del sureño 
territorio.

“Contamos con mejores condiciones 
constructivas y de higiene para la atención 
materno-infantil. Ha sido una decisión muy 

acertada la de rehabilitar algo tan sensible 
como lo es este servicio”. 

La reparación de la cubierta afectada por 
filtraciones, la mejora de las redes hidrosa-
nitarias y eléctricas, la reposición de todas 
las luminarias, además de la recuperación 
de la lámpara central, en desuso desde hace 
varios años, sobresalen entre las labores 
ejecutadas por la mipyme El Niñi, una de las 
primeras en acudir a la convocatoria de las 
principales autoridades del municipio.

Magalys Conesa Soler es una de las 
titulares del emprendimiento y comentó su 
satisfacción al ver la obra terminada. “Es 
importante apoyar este tipo de proyecto a 
favor del bienestar de la población. Forma 
parte de nuestra responsabilidad social”. 

En la rehabilitación de esta área del 
centro asistencial se emplearon recursos 
materiales, financieros y humanos. De 
acuerdo con Arael Escobar Fernández, admi-
nistrador de la mipyme, el aporte asciende 
a unos 500 000 pesos, utilizados también 
en la adquisición de un microwave, una 

lucir en el cónclave.   
Añadió que las preocu-

paciones del resto de los 
campesinos las hará suyas 
en la cita, una vez que en-
foque su discurso en torno 
a problemáticas afines a la 
adquisición del paquete tec-
nológico, el déficit de otros 
insumos y a la baja dispo-
nibilidad de combustibles.

En medio de tantas ad-
versidades, “seguimos gua-
peando”, reafirmó el guajiro 
convencido de 43 años de 

Los mismos que confia-
ron en él desde febrero de 
2016, al recibir el nombra-
miento oficial de presidente 
de la Cooperativa de Pro-
ducción Agropecuaria (CPA) 
Juan González, eligieron 
a Lester Pino Orozco para 
representar al campesinado 
cabaiguanense en el XIII 
Congreso de la Asociación 
Nacional de Agricultores 
Pequeños (ANAP), previsto 
en mayo próximo.

De cortas palabras, pero 
intenso quehacer a la hora 
de multiplicar rendimientos 
productivos, se convirtió 
en el primero de los dos 
delegados directos de la 
provincia; el segundo que-
dará seleccionado en la 
Cooperativa de Créditos y 
Servicios Tony Alomá, de 
La Sierpe.   

“Ustedes son los princi-
pales protagonistas de los 
resultados que tenemos. No 
me considero un líder; soy 
uno más. Sin la unión y el 
esfuerzo de todos hubiera 
sido imposible alcanzar 
tales indicadores”, refiere el 
impulsor de la base agraria 
que lucirá en la capital cu-
bana su sombrero, en com-
binación con la guayabera 
blanca obsequiada para 

edad que, a juicio de su otra 
familia, la integrada por la 
comunidad, reanimó esta 
CPA que hasta hoy asume 
el pago de los anticipos con 
financiamiento propio, sin 
recurrir a créditos, y mantie-
ne en números discretos los 
hechos delictivos asociados 
al hurto y sacrificio de gana-
do mayor. 

De acuerdo con Eidy 
Díaz Fernández, presidenta 
de la ANAP en la provincia, 
esta cooperativa, surgida en 
1963, fue designada para 
el proceso eleccionario al 
demostrar valores de efi-
ciencia exhibidos durante 
décadas consecutivas en 
las ramas agrícola y gana-
dera.  

Con el peso de las difi-
cultades logran la diversifi-
cación de las producciones,  
sus tres módulos pecuarios 
ostentan una situación fa-
vorable y emplean alterna-
tivas de alimentación con 
recursos propios a partir de 
forrajes y ensilajes.  

Esa transformación, pal-
pable en cada compromiso 
cumplido, muestra un alcan-
ce que ha ido de menos a 
más, destacó Yuleisy Cancio 
Sánchez, primera secretaria 
del Partido en el municipio.

“En Lester no solo tie-
nen un presidente, sino un 
verdadero líder de la comu-
nidad”, agregó.

Salón de parto del Hospital de Trinidad 
nuevamente presta servicios

La reapertura fue posible tras concluir acciones de reparación y mantenimiento en las que participaron actores económicos 
del sector no estatal 

El doctor Amaury Maure Hernández asegura que 
estas mejoras contribuirán a mantener los indica-

dores de excelencia del servicio en el territorio.

No me considero un líder; 
soy uno más 

Confiesa Lester Pino Orozco, elegido primer delegado directo 
de la provincia espirituana al XIII Congreso de la ANAP

La masa del cobo procedente de las cap-
turas que realizan los pescadores especiali-
zados en esta labor en las zonas costeras de 
Caibarién, al norte de Villa Clara, se procesa 
actualmente en la Industria Pesquera de Tunas 
de Zaza, entidad perteneciente a la Empresa 
Pesquera e Industrial de Sancti Spíritus (Epi-
san).

Según declaró a Escambray Rosaida Soto 
Sarduy, directora general de Episan, se trata 
de un servicio que vienen realizando desde 
hace un tiempo, toda vez que la planta de be-
neficio de la localidad villaclareña está siendo 
reparada, por lo que además del cobo, en las 
instalaciones tuneras se procesa también la 
langosta de esa zona, ambas especies con 
destino a la exportación.

Según la propia directora, con estas presta-
ciones se pueden mejorar los indicadores econó-
micos de la entidad, además de mantener activa 
la fuerza laboral, pues casi todos los días reciben 
entre dos y tres toneladas para ser procesadas.

Sancti Spíritus aprovechará el inicio del pe-
ríodo de veda de la langosta, previsto a partir del 

primero de marzo, para intensificar la captura del 
cobo en las zonas bajas del litoral sur, donde por 
lo general predomina esta especie de molusco.

Soto Sarduy ratificó que para este año el 
Centro de Investigaciones Pesqueras aprobó 
una cuota a la provincia de 40 toneladas a 
extraer por parte de Episan, cifra inferior a la 
del año anterior, lo cual obedece a un estudio 
realizado por los expertos para constatar la 
presencia del caracol en el área.

Hay que destacar que tanto el cobo como la 
langosta se capturan a puro pulmón, en tanto 
los buzos trinitarios son los únicos del país en 
ejecutar la pesca de esta manera.

Luego de su captura, en las propias embar-
caciones, se retira la masa del caracol antes 
de su traslado a la industria de Tunas de Zaza.

La dirigente añadió que Episan está in-
tencionando darle un uso al caracol —el cual 
hasta ahora se desecha— que pudiera ser en 
la obtención de calcio o de otros nutrientes que 
fortalezcan la alimentación animal, lo mismo 
que ocurre con el esqueleto de la langosta. 
“Todas estas ideas forman parte de un proyecto 
que pretendemos desarrollar de conjunto con 
la Universidad de Sancti Spíritus José Martí 
Pérez”, aseguró finalmente.

cafetera eléctrica, materiales de limpieza y 
otros insumos que facilitan las condiciones 
de trabajo de los trabajadores. “Hicimos 
el compromiso de mantener una atención 
sistemática”, agregó. 

La puesta en servicio del salón de parto 
constituye el primer objeto de obra concluido 
con la colaboración del sector no estatal. Los 
trabajos garantizan que se cumplan todos los 
protocolos sanitarios y se alcancen indicado-
res de excelencia.  

“Si bien el salón de parto estuvo cerrado 
durante casi dos años, el servicio de ginecobs-
tetricia se reorganizó en la unidad quirúrgica 
y se lograron resultados muy favorables en el 
2024; entre ellos cero mortalidad infantil y 
materna, cero hipoxias y muertes intrapartos. 
Eso evidencia la entrega de todo nuestro 
equipo, agregó el doctor Maure Hernández.  

La licenciada en Enfermería Rita María 
Escobar Reguera se ha desempeñado en el 
servicio por más de 40 años. Nadie como 
ella para enaltecer el alcance de esta idea a 
favor del bienestar colectivo.  

Sancti Spíritus beneficia 
especies marinas de Caibarién 

Los trabajadores de Episan se enfrentan cada día a esta difícil tarea. /Foto: Vicente Brito

Por unanimidad, Lester Pino fue 
elegido para asistir a la cita. 


